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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
24 марта Ветер восточный, 3-8 м/сек., 

с усилением до 10-15 м/сек.,
без осадков, туман, изморозь,
на дорогах гололедица.

25 марта Ветер восточный, 5-10 м/сек., 
порывы до 20 м/сек, местами 
дождь, на дорогах гололедица.

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 11-16 м/сек.,

без осадков, сильная гололедица.

-3о +2о 

ночь

 +6о +11о
день

-1о +4о +3о +5о

 +10о +15о

день -3о -8о

ночь

Как работать с детьми?
В Барнауле открылась школа вожатых.
Школа действует на базе Алтайского государственно-

го педагогического университета. С 18 марта по 31 мая 
проходят обучение парни и девушки, которые летом пла-
нируют трудиться в детских оздоровительных лагерях. 
Координирует работу Ксения Отяжкина, заместитель 
руководителя Алтайского регионального отделения Мо-
лодежной общероссийской общественной организации 
«Российские студенческие отряды». После окончания заня-
тий ребятам выдадут специальный сертификат, который 
поможет найти работу вожатым не только в регионе, но 
и за его пределами.

В Алтайском крае сформировано 15 студенческих педа-
гогических отрядов. Вожатые в 2016 году будут работать в 
детских оздоровительных лагерях Алтайского края и Си-
бирского федерального округа, а также на всероссийских 
сменах крупнейших детских центров «Орленок» и «Океан».

Скорее бы новоселье
К лету в АлтГУ планируют собрать стены обоих кор-

пусов строящегося общежития.
Как сообщили в пресс-центре вуза, строительство обще-

жития Алтайского госуниверситета на улице Червонной 
проходит успешно. Летом рабочие планируют смонтиро-
вать здания, затем приступят к монтажу коммуникаций, 
внутренней и внешней отделке.

Проект реализуется в рамках федеральной целевой про-
граммы «Развитие образования на 2011–2016 годы». Сдача 
под ключ ожидается в мае 2017 года. Помимо двух корпусов 
в 14 и 16 этажей здесь будут располагаться столовая, спор-
тивный зал, помещение для студентов с ограниченными 
возможностями.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Объединили службы
15 марта территориальный орган миграционной 

службы в Республике Алтай был присоединен к УФМС 
России по Алтайскому краю.

В соответствии с распоряжением Правительства Россий-
ской Федерации от 21 октября 2015 года территориальные 
органы миграционной службы двух регионов объединены 
в управление Федеральной миграционной службы по Ал-
тайскому краю и Республике Алтай с местом дислокации 
в городе Барнауле.

Как сообщает пресс-служба ведомства, населению и гостям 
обоих субъектов государственные услуги будут оказываться 
по прежним адресам и в том же порядке.

Людмила ЕРМОЛИНА

Дачный маршрут
На Алтае появится поезд для садоводов.
Компания «Алтай-Пригород» с 26 марта вводит в рас-

писание новый маршрут Барнаул – Овчинниково. Поезд 
будет отправляться со станции Барнаул в 8.15, поездка до 
конечного пункта займет чуть более двух часов.

Поезд будет ходить несколько раз в неделю, а с 26 апре-
ля – каждый вторник.

Где асфальт?!
Прокуратура проверит состояние дорог в Барнауле.
Проверку соблюдения законодательства при содержании 

улично-дорожной сети в краевой столице проведет до 15 
апреля прокуратура, сообщает пресс-служба ведомства.

«В ходе проверки будет дана оценка соблюдению требо-
ваний федеральных законов «О безопасности дорожного 
движения», «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ», государственных стандартов в об-
ласти содержания автомобильных дорог», – уточняется в 
сообщении.

Олег АНТОНОВ

Есть где развернуться

ПРОГРАММА 80Х80

Н  ,  
На краю поселка Хлебо-

роб высится двухэтажный 
коттедж с мансардой. На 
вид квадратов 200 – 250. 
Отделан облагороженным 
металлическим сайдин-
гом «под дерево». Крыша из 
металлочерепицы. Не дом, 
а песня. Можно подумать, 
что выстроил местный богач. 
Оказывается, жилье принад-
лежит семье Голубинских. 
Глава семьи Егор вот уже пят-
надцатый год работает в СПК 
«Заветы Ильича» механиза-
тором, его супруга Ольга – в 
этом же хозяйстве техником 
по воспроизводству стада. 
Правда, сейчас она в отпу-
ске по уходу за ребенком. У 
Голубинских четверо детей 
мал мала меньше, а дом, в ко-
тором они сейчас прожива-
ют, небольшой и старенький. 
Может, и дальше бы ютились 
в нем Голубинские, да узнали 
про возможность получить 
государственные средства 
на постройку жилья.

Деньги выделяются моло-
дым семьям, нуждающимся 
в улучшении жилищных ус-

ловий. При этом надо иметь 
не менее 30% от стоимости 
дома собственных или за-
емных средств.

Необходимая сумма для 
начала строительства у Го-
лубинских была. «Деньги 
копил, хотел заняться жи-
вотноводством, ведь сейчас 
без подсобного хозяйства 
на одну зарплату не прожи-
вешь, – признается Егор, – 
но пустил на дом».

Егор рассказал, как долго 
обсуждал с супругой проект 
дома, как всю зиму занима-
лись сбором документов на 
субсидию. А весной, как со-
шел снег, закупили цемент, 
газобетон и наняли бригаду 
строителей.

«Мы миллион потратили 
на стройматериалы, прие-
хала комиссия из районной 

администрации, убедилась, 
что деньги израсходованы 
по назначению, тогда нам 
выделили государствен-
ные средства – 2,36 млн ру-
блей», – вспоминает Ольга. 
Участок 15 соток админи-
страция села предоставила 
бесплатно.

На сегодня на строитель-
ство коттеджа ушло уже 
около трех миллионов ру-
блей собственных средств. 
Но впереди еще отделочные 
работы.

«Нынешней осенью наде-
емся заехать», – говорит Егор. 
Сам хозяин не участвует в 
строительстве, только обе-
спечивает фронт работ да 
контролирует качество. А 
качество знатное. Дом ота-
пливается мощным котлом, 
который размещен в отдель-
ном помещении. За месяц ра-
боты расходует всего тонну 
угля. Удивительно мало, хотя 
в помещении жара. «Потому 
что жилье построено по тех-
нологии и стены утеплены 
как следует», – объясняет 
довольный хозяин.

(Окончание на 2 стр.) 

«Дубравушка» на радость 
Зелёной Дубраве
В Рубцовском районе 
открылся детский сад.

У входа собираются го-
сти, а в группах – суета: 
ребятишки с помощью 
взрослых наряжаются в 
костюмы, чтобы в первый 
раз выступить перед такой 
большой аудиторией. Они 
не зря столько времени раз-
учивали песенки, танцы и 
стихи – все это малыши по-
дарят гостям.

Сегодня в Зеленой Дубра-
ве большое событие: торже-
ственное открытие детского 
сада «Дубравушка», постро-
енного по губернаторской 
программе «80х80». Этого 
момента с нетерпением 
ждали десятки семей до-
школьников. Теперь пробле-
ма обеспечения местами в 
дошкольном учреждении 
в Рубцовском сельсовете 
решена.

Детсад возводился в 
сложных условиях. Подряд-
чику – рубцовской фирме 
«Презент» пришлось не-
сладко. Резко подорожав-
шие стройматериалы заста-
вили схватиться за голову. 
Только профессионалы зна-
ют, каких трудов стоило до-
стойно выйти из ситуации 
и завершить строительство. 
Вот за это и звучало много-
кратное спасибо в адрес 
компании. Символический 
ключ от нового здания пред-
ставитель фирмы «Презент» 
Асаф Алиев вручил заведую-
щей детским садом Галине 

Строниной. Теперь это ее 
владения.

Современный детский 
сад и открыли по-совре-
менному: традиционную 
красную ленточку разреза-
ли не с помощью ножниц, а 
дистанционно – нажатием 
кнопки. Сразу после этого 
посыпались огненные брыз-
ги фейерверков, а в небо под 
громкие крики «Ура!» устре-
милась связка воздушных 
шаров.

«Дубравушка» рассчита-
на на 80 детей. Пока здесь 
работают две группы, ко-
торые посещают 34 ребен-
ка от трех до семи лет. На 
днях откроется еще одна 
– первая в Рубцовском рай-
оне – для двух-трехлеток. 
Жительница Зеленой Ду-
бравы Нина Амирханян 

этому очень рада, ведь 
тогда и маленькая Диана 
пойдет в садик. Сейчас его 
уже посещает старший сын 
Самвел, которому пять. Се-
мья переехала в поселок не-
давно, открытия детского 
сада ждали с лета.

– Хороший садик, здесь 
все сделано для детей, – от-
мечает Нина. – Воспитатели 
внимательные, повара гото-
вят очень вкусно, ребенок 
кушает с удовольствием. В 
группах тепло и уютно.

По ее мнению, хорошо, 
когда ребенок находится в 
коллективе сверстников, 
он получает полноценное 
дошкольное образование. 
Как только младшенькая 
адаптируется в незнакомой 
среде, у мамы появится воз-
можность выйти на работу.

В «Дубравушке» есть все 
необходимое для развития 
детей и их комфорта: игры и 
игрушки, современное обо-
рудование, новая мебель. А 
главное – добрые воспита-
тели. Заведующая гордится 
коллективом и не скрывает, 
что воспитателям пришлось 
буквально получать вторую 
профессию. У всех педаго-
гическое образование, но 
специалистов по дошколь-
ному нет. В Зеленой Дубраве, 
как и во многих других насе-
ленных пунктах, существует 
кадровая проблема. А ведь 
теперь и дошкольное обра-
зование должно вестись по 
новому ФГОС. Учиться при-
дется на ходу.

Ребятишкам же эти пре-
мудрости ни к чему. Им 
просто весело, интересно, 
и в детский сад все ходят с 
радостью.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото автора)

ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые жители

с. Осколково Алейского района!
23 марта с 10.00 до 13.00 в почтовом отделении связи 

состоится День подписки. Только до конца марта цены на
подписку остаются на уровне 2015 года.

Индекс 50300 (без официальных документов) - 429,96 руб. 
Индекс 50303 (с официальными документами) - 750,24 руб. 

Успевайте оформить подписку по выгодной цене и получить 
подарки от редакции!

Ваша «Алтайская правда».

ИТОГИ
Алтайский государ-
ственный медицинский 
университет за 2015 
год сделал уверенные 
шаги вперёд. Готовится 
к открытию симуляци-
онный центр, расширя-
ются границы сотруд-
ничества с коллегами 
из-за рубежа, активно 
ведётся профориен-
тационная работа со 
школьниками. Об этом 
и не только рассказал 
нам ректор АГМУ Игорь 
Салдан.Р

Игорь Салдан вступил в 
должность ректора АГМУ в 
ноябре 2014 года. По его сло-
вам, за первый полноценный 
год работы удалось добиться 
хороших результатов в раз-
личных сферах. Вуз успешно 
прошёл аккредитацию. И 
теперь в течение шести лет 
будет выдавать дипломы го-
сударственного образца.

Впервые университет по-
пал в число ста лучших ву-
зов России, он занимает 82 
позицию. Такие результаты 
выдало рейтинговое агент-
ство RAEX. Оценка выдаёт-
ся по следующим показа-
телям: условия получения 
качественного образования, 
востребованность выпускни-
ков работодателями, уровень 
научно-исследовательской 
деятельности. Что касается 
эффективности вузов, из 47 
российских медицинских 

наш находится на 13 строч-
ке, из восьми сибирских мы 
– третьи. М   

– В 2015 году вузу было вы-
делено 483 бюджетных места, 
из них 73% составляет целевой 
набор. Это значит, что после 
учебы в районы края уедет 
большое количество молодых 
специалистов. В регионе и за 
его пределами активно ведёт-
ся профориентационная ра-
бота, за счёт чего на первый 
курс принято на 180 человек 
больше, то есть 900, – расска-
зывает Игорь Салдан.

На данный момент в АГМУ 
обучаются представители 15 
стран, в том числе из Сирии, 
Нигерии, Таджикистана, Уз-
бекистана, Туркменистана, 
Афганистана, Азербайджана, 
Киргизии. В апреле делегация 
вуза отправится на перегово-
ры в Китай, будет решаться 
вопрос об обучении студентов 
из Поднебесной в Алтайском 
государственном медицин-
ском университете. Китайцы 
хотят получать образование 
именно на педиатрическом 
факультете. Игорь Петрович 
продолжает:

– В 2016 году к нам приедут 
от 100 до 150 человек из Ин-
дии. Они готовы обучаться на 
платной основе на лечебном 
факультете и предоставить 
своих переводчиков англий-
ского, переиздать нашу ли-
тературу. 

(Окончание на 3 стр.)

На днях стало известно, что в этом году Алтайский край по ряду на-
правлений госпрограммы «Устойчивое развитие сельских территорий» 
получит самые большие объемы поддержки в стране, в том числе на 
улучшение жилищных условий – 84 млн рублей. Это примерно столько 
же, как и в прошлом году. Как идет реализация программы в Поспели-
хинском районе, журналисты «АП» увидели своими глазами.

Медики
поднимают планку

Егор и Ольга Голубинские заедут в этот коттедж ближайшей осенью.

Новый коттедж стал украшением поселка.

Символический ключ –
в руках заведующей Галины 

Строниной.

В «Дубравушке» столько интересного!
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КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?
Есть где развернуться

Ваш выход, мамы!

В   
В старинном селе Калмыц-

кие Мысы три года строит 
свой дом Максим Звягинцев 
и еще пять ухлопал бы на это 
дело, если бы не помощь го-
сударства.

В Калмыцких Мысах жило 
несколько поколений Звя-
гинцевых. И отец работает 
в местном хозяйстве – СПК 
«Знамя Родины», и сын после 
окончания аграрного универ-
ситета вернулся в родное село 
и устроился в СПК.

Женился на местной девуш-
ке, школьном учителе. Родили 
двоих детей. Когда мы прие-
хали смотреть новый дом, 

супругу только выписали из 
роддома.

В хозяйстве Максим ра-
ботает пять лет на разных 
участках. В основном экс-
педитором, занимается по-
ставкой запасных частей для 
СПК, осенью – оператором на 
американской сушилке, а сей-
час, на время отпуска главно-
го инженера, исполняет его 
обязанности.

Хозяйству необходимы 
молодые, хорошо образован-
ные кадры, знающие совре-
менное оборудование. Но для 
них нужно создавать соответ-
ствующие условия, поэтому 
сельхозкооператив в меру сил 
помогает своему работнику в 
строительстве жилья: за об-

щественный счет возведены 
стены и крыша дома.

На вопрос журналиста, легко ли было получить го-
сударственные средства на 
постройку, Максим отвечает: 
«Всего надо добиваться, а это 
не просто, даже сбор докумен-
тов требует серьезных усилий 
и средств. Во-вторых, чтобы 
рассчитывать на помощь 
хозяйства, нужно себя пока-
зать, работая на совесть. По 
условиям предоставления 
поддержки требуется, чтобы 
специалист отработал пять 

лет. А с нерадивым работни-
ком хозяйство может и не 
подписать такое соглашение».

У Звягинцевых дом, конеч-
но, поменьше, чем у Голубин-
ских. На двоих детей субсидия 
им от государства п олагалась 
меньше – около миллиона. По-
этому проект выбрали в соот-
ветствии с располагаемыми 
средствами, но дом получился 
вместительный, с мансардой, 
так что всем места хватит. 

Строили в основном своими 
руками.

«Дом практически готов, 
осталось поставить забор, 
баню. Потом снесу соседний 
дом, который мне достался 
от бабушки, – планирует 
Максим. – От старого нужно 
избавляться. И разобью сад. 
Земли за домом много, так что 
есть где развернуться».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Выездной 
приём документов

Региональный оргкомитет по проведению праймериз 
«Единой России» по выборам кандидатов в депутаты Госу-
дарственной думы и Алтайского краевого Законодательного 
Собрания принял решение о проведении выездного приема 
документов от участников предварительного голосования 
для упрощения процедуры для желающих принять участие в 
качестве кандидатов, но не имеющих возможности приехать 
в краевую столицу.

Представители оргкомитета будут дежурить в Алейске, Бий-
ске, Заринске, Камне-на-Оби, Рубцовске и Славгороде. Прием 
документов пройдет на базе местных общественных приемных 
партии «Единая Россия». Перечень документов, необходимых 
для выдвижения, можно посмотреть на сайте предварительного 
голосования www.pg.er.ru.

Выездные приемы пройдут 24 и 31 марта с 12. 00 до 16.00 по 
адресам:

– г. Алейск, ул. Коммунальная, д. 11;
– г. Бийск, ул. Радищева, д. 20/1;
– г. Заринск, ул. Союза Республик, д. 8, 3 этаж;
– г. Камень-на-Оби, ул. Пушкина, д. 7;
– г. Рубцовск, ул. Бульвар Победы, д. 8;
– г. Славгород, ул. Луначарского, д. 144.
В Барнауле документы принимаются по адресу: г. Барнаул, 

пр. Комсомольский, 118, каб. 17. В будние дни – с 9.00 до 18.00, в 
субботу – с 10.00 до 15.00.

Соб. инф.

Медали 
за целину

Памятные медали Алтайского края вручены в Москве 
первоцелинникам Нэлли Носовой и Галине Овсянниковой.

Руководитель постоянного представительства Алтайского 
края при Правительстве РФ Николай Борисенко по поручению 
губернатора края вручил памятные медали «60 лет начала осво-
ения целинных и залежных земель на Алтае». Первоцелинники 
Нэлли Носова и Галина Овсянникова работали в середине 50-х 
годов прошлого столетия в совхозах «Озерский», «Белоярский», 
«Ключевский» и в других сельхозпредприятиях Алтайского 
края. В настоящее время Нэлли Носова проживает в Москве, а 
Галина Овсянникова приехала для получения награды из Крыма.

На награждении присутствовали заместитель губернатора 
Даниил Бессарабов и известный скульптор, автор установлен-
ного в Барнауле памятника крестьянам-переселенцам Олег 
Закоморный.

Пресс-служба администрации края.

За хорошую учёбу
В 2016/17 учебном году стипендию Правительства России 

будут получать 107 алтайских студентов. Это те, кто проходит 
обучение в профессиональных образовательных организа-
циях по профессиям и специальностям, соответствующим 
приоритетным направлениям модернизации и технологи-
ческого развития экономики России, и достиг наивысших 
результатов в учебе.

Для студентов, осваивающих программы подготовки специ-
алистов среднего звена, размер стипендии составляет 4000 
рублей, программы подготовки квалифицированных рабо-
чих, служащих – 2000 рублей дополнительно к академической 
стипендии.

Напомним: стипендия Правительства Российской Федерации 
в целях государственной поддержки талантливой молодежи 
и повышения престижа рабочих профессий учреждена в 2012 
году. Ежегодно количество кандидатов на ее назначение уве-
личивается. Так, в 2014/15 учебном году стипендию получали 
83 студента, в 2015/16 учебном году – 102 человека.

Татьяна КУЗЬМИЧ

В ДТП 
пострадали дети

Вечером 20 марта в Павловском районе на 61-м км автодо-
роги Барнаул – Камень-на-Оби произошла авария. Травмы 
получили шесть человек, среди них двое детей.

На трассе столкнулись две иномарки Mazda Demio и Subaru 
Legacy. Серьезные травмы получили пассажиры первой ма-
шины, где в салоне находилась семья с двухлетней дочкой 
и 13-летним сыном. Родителей и детей на «скорой» увезли в 
Павловскую центральную районную больницу. Водитель и 
пассажирка Subaru Legacy тоже получили травмы и направ-
лены в больницу.

Что стало причиной ДТП, выясняет ГИБДД.

В Алейском районе в реку 
упала машина с людьми

Трагедия произошла в ночь на 22 марта в селе Осколково 
Алейского района. В машине находилось четыре человека, 
только одному удалось спастись. Подробности узнала «Ал-
тайская правда».

Как сообщили нашей газете местные жители, через село 
протекает небольшая речка Порозиха. Летом ее можно перей-
ти вброд, но весной вода прибывает, для того чтобы попасть с 
одного берега на другой, есть мостик. По нему ночью и пытался 
проехать 41-летний механизатор Евгений на своей машине 
Suzuki Escudo. В автомобиле было три пассажира: 14-летняя 
школьница Настя, 20-летний Иван из соседнего села Уржум и 
26-летний Павел из Алейска. Между собой все они были почти 
не знакомы. Как предполагают жители Осколково, скорее всего, 
Евгений предложил подбросить молодежь в позднее время до 
дома, чтобы те не замочили ноги: ребята боялись переходить 
мост пешком, потому что его подтопило вешними водами.

Что произошло дальше, пока выясняет следствие, но машина 
съехала в воду. В сельсовете Осколково «АП» рассказали:

– Случилось это примерно в час ночи. Сообщил о беде один из 
пассажиров – Ваня. Он разбил боковое стекло и сумел выбраться 
на берег. Больше никто не выплыл. Утром водолазы обнаружили 
тело водителя Евгения. Скорее всего, он тоже сумел выбраться 
из машины, но сил выплыть ему не хватило – захлебнулся. На 
заднем сиденье иномарки сидели Настя и Павел. Их тел пока 
найти не могут, как и саму машину. Автомобиль унесло течением.

На момент, когда верстался номер, тела Анастасии и Павла 
еще не были обнаружены.

«У нас от такой трагедии вся деревня плачет. Евгений был 
хорошим механизатором, у него остались жена и взрослый 
сын. Настя училась в восьмом классе, год назад умер ее отец, 
осталась одна мама, больше детей в семье нет. Про Ивана мы 
знаем только, что он из соседнего села Уржум, приезжал сюда 
в гости с приятелем из Алейска», – добавляют в сельсовете.

На месте происшествия работают специалисты МЧС, ГИБДД, 
прокуратура.

Наталья СОХАРЕВА

НОВОСТИ

ЭЛЕКТРОННОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО

Многие молодые мамы, 
долгое время живущие 
по схеме «плита – кро-
ватка – детская пло-
щадка», вдруг начинают 
испытывать настоя-
тельную потребность 
искать себя и в другой 
сфере.

И для тех, кто хочет внести 
коррективы в свою судьбу, 
поменяв место работы или 
профессию после рождения 
ребенка, в деятельности служ-
бы занятости существует 
специальное направление.Н  

У 35-летней заринчанки 
Олеси Чеботаревой дочь и три 
сына. В свое время Олеся окон-
чила училище по специально-
сти «швея». Работала торговым 
представителем в разных ком-
паниях. До появления на свет 
четвертого ребенка устроилась 
в фирму «Алтаймикрокредит» 
менеджером.

Прошлым летом многодет-
ная мама вернулась на преж-
нее место работы, предвари-
тельно пройдя обучение при 

содействии центра занятости 
населения по специальности 
«бухгалтер».

– Об этом я задумывалась 
еще до декрета. Бухгалтеры 
везде нужны, профессия эта 
востребована и хорошо опла-
чивается, – говорит Олеся Че-
ботарева. – Учеба далась легко, 
было интересно, для меня это 
хороший толчок для дальней-
шего роста.

Руководитель «Алтайми-
крокредита» Любовь Балабаева 
охотно принимает на работу 
беременных женщин и моло-

дых мам. У Любови Никола-
евны трое взрослых детей, и 
она не понаслышке знает, как 
порой непросто совмещать за-
боты служебные и семейные.

– После декретного отпуска 
многим женщинам трудно 
адаптироваться. Малыши 
идут в садик, часто болеют, 
– говорит Любовь Балабаева. 
– Мамам нужно помогать. Мы 
используем и возможность 
трудоустройства на неполный 
рабочий день, и дистанцион-
ные методы работы... Вообще 
я с удовольствием принимаю 

молодых специалистов без 
опыта, учу их сама, на прак-
тике. Обожаю окружать себя 
молодежью, потому что с ней 
чувствую себя молодой.О   

В Заринске одной из ос-
новных площадок для реа-
лизации такого направления 
деятельности ЦЗН является 
учебный центр «Энтер-Лекс».

Мы побывали там на заня-
тиях по бухучету. Педагог На-

дежда Тополева рассказывает:
– В группе 16 человек. 13 из 

них обучаются по направле-
нию центра занятости, в том 
числе и мамы, у которых ма-
ленькие детки. Девочкам не 
просто – по три пары каждый 
день, еще и домашнее задание 
задаем. Но они учатся увлечен-
но и прекрасно знают, чего 
хотят от жизни.

Глядя на Екатерину Овчин-
никову с внешностью студент-
ки-первокурсницы, даже не 
подумаешь, что у нее за пле-
чами высшее экономическое 
образование, опыт работы в 
крупной компании и трое де-
тей – двух, четырех и восьми 
лет. Как признается сама, для 
полного счастья ей не хвата-
ло новых профессиональных 
знаний...

– Пришла в центр заня-
тости для повышения сво-
его уровня квалификации. 
Летом собираюсь вернуться 
на прежнее место работы – в 
Заринскую городскую элек-
трическую сеть, – делится 
Екатерина. – За пять лет моего 
отсутствия на работе многое 
изменилось. Поэтому хочется 
не только освежить знания, но 
и восполнить образовавший-

ся пробел – когда я работала 
экономистом, мне не хватало 
навыков именно бухгалтер-
ского учета.

Центр «Энтер-Лекс» на про-
тяжении семи лет активно 
взаимодействует с центром 
занятости населения. Руково-
дитель учреждения Светлана 
Королевских отмечает, что 
молодые мамы – это особые 
клиенты. Для них составляют-
ся индивидуальные графики 
обучения, даются дополни-
тельные часы, их интересы 
учитываются прежде всего.

На данный момент зарин-
чанка Татьяна Хардина осваи-
вает профессию оператора ПК 
именно по индивидуальной 
программе. Молодая женщина 
признается:

– Раньше я работала па-
рикмахером, но не скажу, что 
любила свою работу. Не мое 
это. Сейчас сын оформлен в 
детский сад, у меня появилось 
свободное время, которое я 
решила провести с пользой 
– научиться чему-то новому, 
тем более бесплатно. И то, чем 
я сейчас занимаюсь, мне по 
душе.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

ЗАНЯТОСТЬ

Голос в Сети
В последнее время набирают популярность об-
ращения в государственные органы с помощью 
интернет-площадок, на которых размещаются 
коллективные петиции. 

К примеру, предлагают вве-
сти в школах новый предмет 
«Здоровый образ жизни» или 
установить в детских садах 
кнопку вызова полиции и т.п. 
Пользователи Сети получают 
предложения поддержать по-
чин активистов, чтобы при-
влечь к проблемам внимание 
и придать им особый статус. 
Но будет ли наш голос услы-
шан или все это пустая трата 
времени?

Об особенностях вирту-
ального голосования за под-
держку инициатив с исполь-
зованием информационных 
технологий рассказывает 
начальник управления ин-
формационных технологий 
и связи Алтайского края Ев-
гений Поздерин.И  

– Евгений Николаевич, 
существует множество 
платформ для публикации 
петиций и предложений. 
Но следует ли за сбором 
подписей принятие право-
вых решений или же эти 
ресурсы больше работа-
ют для привлечения об-
щественного внимания?
– Развитие информацион-

ных технологий оказывает вли-
яние на все социальные процес-
сы, общественные институты 
и государственное управление 

в целом. Блоги, социальные 
сети, интернет-площадки 
для подачи предложений по-
зволяют сделать инициативу 
гласной, получить отклики, а 
также воплотить в жизнь цен-
ные инициативы общественно 
активного населения.

В нашей стране реализация 
права самостоятельно выдви-
гать на обсуждение органов 
власти важные с точки зрения 
граждан проекты с использо-
ванием интернет-площадок 
стала возможной с 2013 года 
после создания интернет-ре-
сурса «Российская обществен-
ная инициатива» (далее – РОИ). 
Надо сказать, что в настоящее 
время это единственная пло-
щадка по сбору гражданских 
инициатив, которые при со-
ответствующей поддержке 
общественности становятся 
обязательными для рассмо-
трения органами власти.

– Как работает этот 
ресурс?

– Принцип работы РОИ 
прост. Предположим, у вас 
появилась идея, которую вы 
посчитали общественно по-
лезной и уникальной, способ-
ной изменить жизнь людей к 
лучшему. Составляем текст 
инициативы, указываем, на 
каком уровне она должна 
быть реализована (федераль-
ный, региональный, муници-
пальный), и отправляем ее на 

предварительную экспертизу. 
Последняя необходима для 
проведения проверки текста 
петиции на его соответствие 
требованиям законодательства 
и общепризнанным принци-
пам и нормам международно-
го права. После того как текст 
прошел предварительную про-
верку и опубликован, можно 
подключать к голосованию 
родных, друзей, знакомых, 
коллег – всех, кого может заин-
тересовать ваша инициатива.

В случае если инициатива 
набрала в течение года необхо-
димое количество голосов (на 
федеральном уровне и в субъ-
ектах Российской Федерации 
численностью населения бо-
лее 2 млн – не менее 100 тысяч 
голосов «за»; на региональном 
и муниципальном – не менее 
5% от численности зарегистри-
рованного населения), она на-
правляется на рассмотрение 
в экспертную группу для при-
нятия решения о мерах по ее 
реализации. Общественная 
инициатива, не получившая 

в ходе голосования необходи-
мой поддержки, снимается с 
рассмотрения.З   

– Есть какой-то возраст-
ной ценз для заявителей?

– Подать инициативу, про-
голосовать за или против 
уже имеющихся на ресурсе 
предложений, а также озна-
комиться с размещенными 
инициативами либо получить 
информацию о ходе и резуль-
татах их реализации могут 
совершеннолетние граждане 
нашей страны, прошедшие 
процедуру авторизации в Еди-
ной системе идентификации 
и аутентификации (ЕСИА) и 
зарегистрированные на ЕПГУ 
– Едином портале госуслуг 
(gosuslugi.ru.).

Основная особенность реги-
страции на ЕПГУ заключается 
в активации «Личного каби-
нета», код которого можно по-
лучить в региональном офисе 
«Ростелеком», в отделениях 

«Почты России», МФЦ либо в 
ближайшем центре обслужи-
вания, который осуществля-
ет подтверждение личности 
пользователей Единой систе-
мы идентификации и аутен-
тификации. Перечень центров 
обслуживания пользователей 
приведен на ЕПГУ – в Алтай-
ском крае их более 140.

– Бытует мнение, что 
описанный вами поря-
док подачи инициатив и 
участия в их обсуждении 
снижает число пользо-
вателей РОИ по сравне-
нию с аналогичными ин-
тернет-площадками. У 
других для регистрации 
достаточно указать свой 
домашний адрес и элек-
тронную почту…

– На первый взгляд регистра-
ция на альтернативных интер-
нет-сайтах может показаться 
проще, но в этом случае пети-
ция не защищена от накрутки 
голосов, поскольку ничто не 
мешает одному и тому же че-
ловеку проголосовать несколь-
ко раз за петицию, используя 
разные аккаунты социальных 
сетей. В отличие от них в РОИ 
организовано голосование 
через учетную запись: один 
человек – один голос, что дает 
объективную картину значи-
мости инициативы.Э  

– Евгений Николаевич, мо-
жете привести примеры 
успешных инициатив, ко-

торые были услышаны и 
реализованы на практике?

– По данным Фонда ин-
формационной демократии, 
являющегося оператором 
«Российской общественной 
инициативы», вовлеченность 
россиян в тему электронной 
демократии продолжает 
расти. В настоящее время в 
Глобальной сети размещено 
более семи тысяч инициа-
тив. Наиболее популярные 
из них: об оборудовании всех 
железнодорожных переездов 
системами видеорегистрации, 
о переименовании Дня пожи-
лых людей в День старшего 
поколения, предложение об 
установлении освещения над 
нерегулируемыми пешеход-
ными переходами и др.

Что касается РОИ, то за 
время своего существования 
этот интернет-ресурс стал 
катализатором многих важ-
ных предложений. В их числе 
– реализация рейтингового 
голосования за кандидатов в 
члены Общественной палаты 
РФ, принятие решений о вве-
дении на пешеходных перехо-
дах диагональной разметки 
«зебры», инициативы о пере-
числении зарплаты в банк, 
выбранный сотрудником, и о 
запрете увеличения звука при 
рекламе на телевидении. То 
есть система работает и при-
носит свои плоды. Голосуйте, 
проявляйте здравые инициа-
тивы, и вместе мы изменим 
жизнь к лучшему.

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Господдержку молодая семья или молодой специалист вправе инвести-

ровать в приобретение готового жилья, находящегося в эксплуатации не 
более пяти лет с момента ввода; на создание объекта индивидуального 
жилищного строительства или пристройку жилого помещения к имеюще-
муся дому, в том числе на завершение ранее начатого строительства; на 
участие в долевом строительстве жилого дома или квартиры.

Максим Звягинцев строил свой 
дом три года, но без помощи 
государства стройка растя-
нулась бы еще на пять лет.

Многодетная мама Олеся 
Чеботарева считает, что 
семья и дети не помеха для 
профессионального роста.

В заринском учебном центре «Энтер-Лекс» обретают новые 
профессии или повышают квалификацию.

Весной этот дом будет утопать в зелени.
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А
Сдаю
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (недорого). Тел. 8-913-084-7470.
Кооперативный гараж в г. Барнауле 

на Павловском тракте, 1-б (1 этаж, свет, 
яма, охрана, на длительный срок). Тел. 
8-962-810-6025.
Комнату в г. Барнауле для девушки 

или семейной пары (район Телецентра, 
благоустроенная, меблированная, стоян-
ка для а/м). Недорого. Тел. 8-903-995-5279.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (недорого). Тел. 8-913-084-7470.

П
Квартиры
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Октя-

бря, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-361-0409.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
Комнату в квартире в г. Барнауле, Пав-

ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 
5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем со-
стоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 8-913-
361-0409.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этаж-
ного кирпичного дома, ремонт, пласти-
ковое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную, узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,20 см, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел. 
8-913-267-0468.
Комнату в г. Барнауле, ул. Чудненко, 

83 (11 кв., п/о, новые батареи, чистая, свет-
лая, в хорошем состоянии, недорого). Тел. 
8-960-944-7224.
1-комн. в центре г. Барнаула, ул. Ядрин-

цева, 78 (8/10, 34 кв. м, балкон, телефон, 
пластик, кафель, прямая продажа). Тел.: 
8-913-246-8218, 26-52-60.
3-комн. в 2-квартирном доме в Кыт-

мановском районе (78 кв. м, вода в доме, 
с/у, огород 10 соток) или меняю на жилье 
в Барнауле. Тел. 8-913-224-6940.
2-комн. на земле в с. Волчиха (водо-

провод, рядом больница, школа, садик, 
магазин). Тел. 8-961-239-4736.
2-комн. в р.п. Белоярск (благоустроен-

ная, 2 этаж, 44,8 кв. м). Тел. 8-913-088-8844.
2-комн. в Барнауле (2 этажный дом, 

печное отопление, вода в доме, капремонт, 
цена 870 тыс. руб.). Тел. 8-913-227-7362.
3-комн. на ст. Гилевка (все надворные 

постройки). Тел. 8-962-808-5620.
2-комн. в райцентре Мамонтово в 

2-квартирном доме (вода, с/у, участок). 
Тел. 8-906-965-1805.
3-комн. в с. Тюменцево в 2-квартир-

ном доме (57 кв. м, 15 соток). Тел. 8-960-
942-7273.

Дома
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные постройки, 
гараж, баня, погреб, огород 72 сотки, ту-
алет в доме, отопление п/в, 40 км от Бар-
наула) или меняю на пиломатериал. Тел. 
8-902-140-3240.
В селе Бобровка Первомайского райо-

на (64 кв. м, природный газ, земли 20 со-
ток в собственности, все надворные по-
стройки). Тел. 8-961-980-0838.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1800 тыс. 

руб.). Тел. 8-923-714-6567.
Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-

вомайского района (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
В с. Лебяжье (г. Барнаул, деревянный, 

жилой, 100 кв. м, 10 соток, 2 погреба, под-
вал, газ, вода, в тихом месте, кромка бора, 
баня, хозпостройки) или меняю. Тел.: 67-
96-38, 8-983-350-7248.
1/2 дома в с. Рогозиха Павловского рай-

она (участок 35 соток , хозпостройки). Тел. 
8-903-948-4527.
1/3 дома (2 комнаты, кухня, п/о, водо-

провод, 2,5 сотки, Гора). Тел. 8-923-754-8207.

1/2 дома (центр, благоустроенный, 
2,5 сотки земли, 1550 тыс. руб., торг). Тел. 
8-905-986-1917.
Особняк в с. Харлово Краснощеков-

ского района (4 комнаты, хорошее место 
для фермерства). Тел. 8 (385-75) 21-0-17.

Сады, участки
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный домик). Тел. 8-983-395-8610.
Участок под строительство в п. Лебя-

жьем (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-361-0409.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, все 

посадки, хозпостройки, земля в собствен-
ности). Тел. 8-961-993-3827.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-913-221-0567.
Участок в сад-ве «Машиностроитель» 

(4,5 сотки, авт. № 28, 104, ост. «Водозабор»). 
Тел. 8-961-234-9382.
Участок с фундаментом в с. Перво-

майском Смоленского района (на берегу 
реки, 40 км от г. Белокурихи). Тел. 8-983-
608-5025.
Земельный участок в с. Бураново (18 

соток). Тел. 8-913-364-4475.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.
«ГАЗ-66», 1993 г.в., самосвал. Тел. 8-913-

238-3118.
«УАЗ-31514» (1999 г.в., хтс). Тел. 8-961-

991-2143.
«Ниссан-Атлас» (4 WD, 1998 г.в., тент, 

серый, хтс, цена договорная). Тел. 8-983-
182-0629.
«Хундай-Матрикс» (2007 г.в., механи-

ка). Тел. 27-60-77.
«Тойота Виста» (1992 г.в., хтс, АКПП, 

передний привод, 12 лет один хозяин). 
Тел. 8-960-937-0854.
«Газель» (грузовой, 2008 г.в.). Тел. 8-905-

929-6850.
«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.
«Тойота-Королла» (Филдер, 1,5 л, пе-

редний привод, 2007 г.в., отс). Тел. 8-929-
327-3754.
Поршневую ДТ-54 (новая) и другое. 

Тел. 8-906-940-0061.
«Москвич-2141» (1979 года выпуска, на 

ходу, двигатель 76 л. с., не гнилой, пробег 
25 тыс. км, цена 20 тыс. руб.). Тел. 8-961-
985-8978.
«ГАЗ-3110» («Волга», на разбор, есть всё). 

Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти для а/м «УАЗ» («таблетка»), 

«УАЗ-469», раму для а/м «УАЗ-3303» (бор-
товая). Тел. 8-905-988-2351.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-

зель», модели 406, 417, 421 и головки блоков 
к ним, после ремонта. Тел. 8-905-988-2351.
«ГАЗ-330202» (2006 г.в., полный ка-

премонт, кузов 4120). Тел. 8-913-242-6738.
Мини-маслопресс (подсолнечник, од-

нофазный). Тел. 8-962-794-8183.
Комбайн «Енисей-1200» (2004 г.в., отс, 

механический привод, двухбарабанный, 
жатка, платформа, подборщик, на ходу, 
исправный). Тел. 8-905-928-8620.

Разное
Банки стеклянные (3 л). Тел. 68-20-53.
Козье молоко. Тел. 8-913-227-5426.
Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 

8-923-798-1794.
Коллекцию грампластинок (более 100 

штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Пиломатериал. Тел.: 25-38-97, 8-903-

947-8897.
Сруб бани (недорого). Тел. 8-964-081-

7848.
Журнал «Скатерть-самобранку» (не-

дорого). Тел. 68-20-53.
Журнал «ЗОЖ» (подписка за 15 лет). 

Тел. 68-20-53.
Журнал «1000 советов и 1000 секре-

тов». Тел. 68-20-53.
Журнал «Мотор-Ревю» (1989 г.). Тел. 

43-31-97.
Весы почтовые, сейф для ружья, ком-

бинезон цигейковый для рыбалки, шкаф 
для посуды). Тел.8-962-808-5620.

Ре
кл

ам
аПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ 

семью с опытом ведения подсобного хозяйства.
Тел. (3852) 66-88-29.

Коллектив АО «Декоратив-
ные культуры» выражает глу-
бокое соболезнование родным 
и близким в связи с кончиной

ТИМОШЕНКО
Раисы Ивановны.

Мы скорбим в месте с вами..ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Словом и делом
Депутат Алтайского краевого 
Законодательного Собрания, пред-
приниматель Валерий Гуминский 
за последние четыре года провёл 
десятки встреч с избирателями 
Курьинского, Шипуновского и Крас-
нощёковского районов, которые он 
курирует. Не стал исключением 
и минувший год. К нему регуляр-
но обращаются за помощью по 
самым разным проблемам. И он 
старается их решать.«А  »

В райцентре Курья есть улица, назван-
ная в честь 19-летнего парня, погибшего в 
первую чеченскую войну. Алёша Алексеев 
окончил здесь школу и был призван на 
службу в армию. Под Новый, 1995 год его 
часть перебросили в Грозный, где шли 
активные боевые действия. Парень успел 
повоевать чуть больше месяца. 4 февраля 
он погиб. Через несколько дней его тело 
доставили на родину. В районе это был 
единственный «груз 200» с той войны. 
Посмертно Алёшу наградили орденом 
Мужества.

В прошлом году исполнилось 20 лет со 
дня гибели солдата, столько же – улице, 
которая носит его имя. Её жители решили 
отметить эту дату массовым мероприя-
тием.

Рассказывает управляющая делами 
администрации Курьинского района 
Наталья Катаева:

– Вместе с жителями улицы Алексеева 
мы решили построить своими силами со-
временную детскую площадку с качелями, 
каруселями, лесенками, горкой и прочим, 
что любят малыши. Средствами частич-
но помогли местные предприниматели, 
жители микрорайона и одноклассники 
Алёши. Но их оказалось недостаточно. 

Поэтому мы обратились за помощью к 
нашему депутату в АКЗС Валерию Гумин-
скому. Тот не отказал в помощи, выделил 
недостающие средства, на которые мы 
смогли приобрести большое количество 
разноцветной краски.

Детская площадка была открыта в 
июле минувшего года во время весёлого 
праздника на улице Алексеева. До позд-
ней осени она не пустовала, да и сейчас, 
когда на улице по-весеннему тепло, ре-
бятишки проводят там много времени. 
Кстати, площадку назвали «Алёшкино 
детство». По словам Натальи Викторовны, 
там стали проводить различные массовые 

мероприятия для детей. Год литературы 
отметили «Путешествием по сказкам Пуш-
кина», провели встречу с сотрудниками 
ГИБДД, которые учили детей правилам 
безопасности на дорогах, перед 1 сентября 
устроили праздник «До свидания, лето!», 
а позже заложили рябиновую аллею в па-
мять об Алёше Алексееве. Жители улицы 
благодарны депутату за помощь в строи-
тельстве детской площадки.Р   

Неожиданная беда подстерегла много-
детную семью Елены Залуцкой и Андрея 
Здорова из села Маралиха Краснощёковско-
го района. Прошлой весной у них сгорели 
крыша дома и вся обстановка внутри. Оста-
лись одни закопченные стены. Родителей 
с тремя детьми приютили родственники. 

Поскольку семья погорельцев малообе-
спеченная, средств на восстановление 
дома у них не оказалось. На первых порах 
помогли, чем могли, жители села. Адми-
нистрация района приобрела двери, кар-
низы и некоторые отделочные элементы. 
Но чтобы начать восстановление дома, 
требовались средства на основные стро-
ительные материалы. Кто-то подсказал 
пострадавшим односельчанам обратить-
ся за помощью к Валерию Гуминскому. 
На встрече с депутатом Елена с Андреем 
попросили у него десять тысяч рублей. 
Валерий Иосифович без промедления 
вручил им эти деньги.

Исполняющий обязанности главы Крас-
нощёковского района Михаил Баранов 
сообщил корреспонденту «АП»:

– Недавно я навестил в Маралихе по-
страдавшую семью, отвозил телевизор, 
который подарил им один из предпри-
нимателей района. Дом приобрёл жилой 
вид: есть крыша, стены оштукатурены и 
побелены. Недоделки ещё остались, но се-
мья зимует у себя в нормальных условиях. 
Кстати, Валерий Иосифович регулярно 
помогает и другим малообеспеченным 
гражданам, особенно старикам, не отка-
зывает им в материальной поддержке. 
Например, ветерану труда заслуженному 
агроному России Григорию Трофимовичу 
Агееву потребовалось заменить в доме 
окна. Деньги на них дал Гуминский. Кро-
ме того, к нему, как к депутату, иногда 
обращаются за помощью в устройстве на 
работу или когда не хватает средств, чтобы 

заплатить за учёбу ребенка в институте. 
Он помогает своим избирателям словом 
и делом.

В каждом из «своих» районов депутат 
проводит с избирателями по две встречи 
в год. В остальное время его помощники 
в общественных приёмных на местах 
записывают в специальные журналы 
обращения граждан и их просьбы. Если 
проблема требует немедленного разре-
шения, Гуминский сразу подключается 
к ней. На одной из встреч в Шипуновском 
районе жители села Самсоново попро-
сили Валерия Иосифовича помочь обу-
строить двор детского сада «Чебурашка», 
где гуляют дети. Кроме примитивной 
песочницы, другого оборудования на пло-
щадке никогда не было. Как рассказала 
нам заместитель главы администрации 
Шипуновского района Ольга Синцова, 
депутат немедленно подключился к ре-
шению этой проблемы, выделив детскому 
саду 35 тысяч рублей. Благодаря этим 
средствам на его территории построили 
летнюю беседку, возвели качели и горку, 
оборудовали игровую площадку. Теперь 
здесь ребятишкам есть чем заняться не 
только летом, но и зимой. А беседка по-
зволяет проводить занятия на воздухе 
даже в ненастный день.М

С первых шагов своей депутатской де-
ятельности Гуминский стал известен как 
меценат, уделяющий немало времени и 
средств благотворительности. Многим он 
уже помог решить неотложные жизненные 
проблемы, но количество обращений не 
уменьшается. В первую очередь депутат 
обращает внимание на нужды детей. С 2011 
года он шефствует над Маралихинской (кор-
рекционной) школой-интернатом, где учатся 
в основном дети, оставшиеся без попечения 
родителей, и сироты. Регулярно бывает 

там, привозит подарки, необходимые для 
развития детей. Валерий Иосифович яв-
ляется членом попечительского совета 
школы, участвует в его работе, исходя из 
своих возможностей оказывает поддержку. 
Например, он приобрел спортинвентарь для 
интерната и одежду. А вообще, детские дома 
для него особая тема. Где бы он ни работал, 
всегда уделял им большое внимание.

Гуминский давно поддерживает и та-
лантливых ребят: музыкантов, певцов, 
танцоров, которые благодаря его спон-
сорской помощи выезжают для участия 
в различных конкурсах, в том числе за 
рубеж, и завоёвывают там престижные 
награды. Например, несколько одарённых 
школьников из Курьинского района со 
своими педагогами побывали в Испании, 
где успешно выступили. Поддерживает он 
и хор бабушек «Сибирячка» из села Ши-
пуново, купил им концертный баян, ма-
териально поддержал руководителя хора.

Валерий Иосифович работает в комитете 
по законодательству. Говорит, что все про-
екты законов предварительно тщательно 
рассматриваются, обсуждаются с пригла-
шением нужных специалистов. Поэтому 
на сессию представляется подготовлен-
ный вариант, в который по необходимости 
можно внести лишь какую-то поправку.

Мой собеседник считает, что серьёз-
ные вопросы должны быть хорошо под-
готовлены и решаться до сессии АКЗС, а 
во время заседания нужно ставить их на 
голосование и двигаться вперёд. По этой 
причине сам он не часто берёт слово в 
зале заседаний. За время его депутатства 
прокуратура пару раз опротестовывала 
законодательные акты, которые ранее 
были приняты в крае.

Именно в комитете, в котором работает 
Гуминский, их привели в соответствие. 
Здесь профессионально обсуждается каж-
дый новый закон. Валерий Иосифович 
заявляет:

– Работа депутата АКЗС заключается 
не в популизме, а в реальном подходе к 
решению проблем края. Говорю это как 
производственник, которому приходится 
не только делить бюджетные средства, но 
и создавать конкретную продукцию. Фрак-
ция «Единая Россия», в которую входят и 
работают хозяйственные руководители, в 
том числе и я, понимает и поддерживает 
руководство АКЗС и администрацию края 
вместе с губернатором в формировании 
бюджета и его распределении по тем на-
правлениям, которые позволяют региону 
двигаться вперед. При этом учитывается 
как приоритетность каждой проблемы, 
так и возможности бюджета. Все вопросы, 
связанные с этим, решаются до сессии в 
рабочем порядке во время дискуссий и 
споров со всеми нужными специалистами, 
а не на трибунах перед микрофонами.

Валерию Иосифовичу продолжает посту-
пать масса просьб: жилье детям-сиротам, 
укрепление берега реки, уплата транспорт-
ного налога, плохое отопление в квартире, 
выплата задолженности по заработной пла-
те, пособий ветеранам труда, обеспечение 
лекарственными средствами инвалидов, 
юридическая помощь в оформлении прива-
тизации квартиры, выделение земельных 
участков и так далее. Чтобы отстоять права 
людей, к решению проблемы подключается 
депутат. Некоторым юридическим лицам 
тоже требуется поддержка в решении их 
проблем. По всем обращениям были сде-
ланы необходимые запросы и даны разъ-
яснительные ответы.

В последнее время за помощью к депута-
ту обратились сотрудники детского сада, 
районного центра детского творчества, 
фермер, которому нужна материальная 
помощь в проведении посевной, и ещё 
несколько его избирателей. Над этими 
просьбами депутат сейчас и продолжает 
работать.

Беседовала Людмила ЕРМОЛИНА

.ИТОГИ.
Медики 
поднимают планку

С     -
     АКЗС,    
       
 .

Это делается для того, 
чтобы иностранцы шли не 
на нулевой курс обучения, 
где происходит знакомство 
с русским языком, а сразу на 
первый – с английским. Па-
раллельно они будут изучать 
и русский, ведь на третьем 
курсе они начнут общаться 
с пациентами.

По его словам, главная 
задача, которая стоит перед 
вузом сегодня, – с комфортом 
разместить студентов-ино-
странцев. «АП» уже писала о 
том, что в конце прошлого 
года в АГМУ открыли обще-
житие на 75 мест. Там прожи-
вают ребята, приехавшие на 
обучение из стран ближнего 
и дальнего зарубежья. Комна-
ты расположены на первом 
этаже учебного корпуса на 
проспекте Комсомольском, 
обещают в будущем заселить 
студентов на второй и третий 
этажи.В  

В вузе организовали две 
школы: наставничества и 
мастерства. По хирургии, 
педиатрии и другим направ-
лениям, которые действуют в 
университете, созданы груп-
пы студентов по 6 – 8 человек. 
Старшекурсники дополни-
тельно занимаются наукой 
с педагогами, опытными ме-
диками. Затем, со временем, 
из каждой команды выбира-
ют по 2 – 4 самых сильных 
студента и индивидуально 
закрепляются за конкрет-
ными профессорами, таки-
ми как Александр Лазарев, 
Яков Шойхет, Борис Неймарк. 
Многие главные врачи из рай-
онных больниц заключают 
договоры с такими студента-
ми, платят им стипендию от 

5 до 10 тысяч рублей и ждут 
после окончания учёбы у себя.О  – 

Современный и высокотех-
нологичный симуляционный 
центр АГМУ летом заработает 
в полную силу. Его создают 
при поддержке администра-
ции региона и Минздрава 
России, выделившего 32 
миллиона рублей на оснаще-
ние. Центр будет размещён на 
трёх этажах в пристройке к 
учебному корпусу № 4. Здесь 
планируют заниматься так-
же и врачи, пришедшие на 
переподготовку.

В вузе отмечают, что такой 
центр позволит повысить 
качество подготовки специ-
алистов, достойно представ-
лять АГМУ на всероссийских 
мероприятиях и обеспечит 
в 2016 году первичную ак-
кредитацию выпускников 
фармацевтического и стома-
тологического факультетов.

Пристальное внимание 
университет уделяет разви-
тию научной деятельности. 
Игорь Салдан рассказывает:

– Мы начали заниматься 
изучением алтайского сы-
рья, чтобы в дальнейшем 
рассказывать, как оно влияет 
на организм человека. Речь 
идёт об известных целебных 
травах, завьяловской и бело-
курихинской воде, пантах и 
стандартах их применения, 
даже о сыре и молоке. Первые 
исследования уже проводятся 
на наших клинических базах.О 

Больших успехов достига-
ют студенты медицинского 
вуза в спортивной жизни. 
Например, сразу шесть ко-
манд из АГМУ представят 
Сибирь в финале Всерос-
сийского фестиваля спорта 
«Физическая культура и спорт 
– вторая профессия врача», 
который состоится в апреле в 
Санкт-Петербурге. Ребята по-
казали отличные результаты 
во время регионального этапа 
традиционных соревнований.

В прошлом году в фина-
ле они завоевали «золото» в 
женском волейболе, были 
третьими в настольном тен-
нисе, четвертыми в мужском 
стритболе и гиревом спорте, а 
в общекомандном зачете взя-
ли четвертое место среди 38 
вузов.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Игорь Салдан: «АГМУ впервые 
попал в рейтинг ста лучших 
вузов России. Это результат 

кропотливой работы 
сотрудников и студентов».

.НАШЕ ЗДОРОВЬЕ.
За две жизни

Приоритетом деятель-
ности российского здра-
воохра нения по-прежне-
му остается создание 
условий для оказания 
доступной, качествен-
ной, своевременной 
медицинской помощи 
матерям и детям, сни-
жение материнской и 
младенческой смертно-
сти, репродуктивных 
потерь от аборта.

Об этом шла речь на кон-
ференции акушеров-гинеко-
логов в Краевой клинической 
больнице. По словам началь-
ника Главного управления 
Алтайского края по здраво-
охранению и фармацевти-
ческой деятельности Ирины 
Долговой, специалисты реги-
она достигли значительных 
результатов.

– В 2015 году в Алтайском 
крае показатель младенче-
ской смертности достиг сво-
его исторического минимума 
7,5 промилле, а материнская 
смертность находится на ми-
нимальном для края уровне 
в течение 3 лет. Это стало 
возможным благодаря в пер-
вую очередь выстраиванию 
трехуровневой системы ока-
зания медицинской помощи 
с едиными требованиями к 
своевременности и качеству 
медицинской помощи в ка-
ждом учреждении родовспо-
можения, – сказала она.

Особая задача, стоящая пе-

ред здравоохранением, – сни-
жение репродуктивных потерь 
от аборта. Врачи расценивают 
аборты как основной повре-
ждающий фактор репродук-
тивного здоровья женщин. В 
нашем крае работа по их про-
филактике проводится на меж-
ведомственной основе. Ведь 
самое важное в этой работе 
– возможность сохранить ма-
ленькую жизнь. И результаты 
есть. Количество медицинских 
прерываний беременности 
за последние пять лет сокра-
тилось. Благодаря активной 
работе сотрудников краевого 
центра медико-психологиче-
ской и социальной помощи 
беременным, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации, 
в 2015 году родилось 402 ребен-
ка у женщин, отказавшихся 
от аборта.

Конечно, за всеми этими 
цифрами стоит работа кон-
кретных людей и коллекти-
вов. На конференции были 
определены лучшие из них в 
14 номинациях. Так, награду 
за верность профессии полу-
чила врач акушер-гинеколог 
высшей категории родильно-
го дома № 2 краевой столицы, 
заведующая отделением не-
вынашивания Рада Маркина.

– Акушером-гинекологом 
я хотела стать всегда. После 
окончания института два года 
отработала в открывшейся 
тогда больнице скорой ме-
дицинской помощи (БСМП) 
в акушеро-гинекологической 
бригаде, а затем меня позва-
ли работать во второй родиль 

ный дом. С тех пор вот уже 45 
лет работаю там. С 1984 года 
– заведующая отделением не-
вынашивания. Тогда не было 
эффективных препаратов. Ле-
чили буквально добрым сло-
вом, и лежали женщины у нас 
подолгу. За эти годы, конечно, 
многое изменилось. Появи-
лись лекарственные средства 
и возможность получить здо-
рового доношенного ребенка, 
– поделилась Рада Маркина.

Районный акушер-гине-
колог Красногорской ЦРБ 
Екатерина Сараева в профес-
сии только 5 лет. По меркам 
врачей очень недолго. Но ее 
труд тоже был оценен по за-
слугам. Она получила награду 
в номинации «Молодо, не зе-
лено». После окончания учебы 
врач вернулась в свой родной 
район. Работы много. По её 

словам, за год приходится 
осматривать около 6 тысяч 
пациентов, а есть еще стаци-
онарные больные…

– За время работы я успе-
ла столкнуться, наверное, со 
всем, что только бывает в аку-
шерстве и гинекологии. Всю 
экстренную помощь оказыва-
ем на месте, – рассказала врач.

В номинации «Лучший аку-
шерский стационар 2 уровня» 
был награжден родильный дом 
№ 2 Барнаула, а лучшим сре-
ди акушерских стационаров 
второго уровня стала Благове-
щенская районная больница.

Отделение ургентной ме-
дицинской помощи БСМП 
стало лучшим в номинации 
«Лучшее гинекологическое 
отделение». По признанию 
коллег, это отделение – спа-
сительное для всей службы 
родовспоможения края.

– Те традиции, которые 
были заложены во времена 
создания больницы, сохра-
няются до сих пор и наполня-
ются новым содержанием. А 
в целом специалисты до сих 
пор работают в режиме экс-
тренной помощи, не имея ни 
возможности, ни желания от-
казывать кому бы то ни было. 
Это самое главное. И не менее 
важно, что наше отделение 
работает не само по себе, а 
в составе всей больницы. И 
когда поступают тяжелые 
пациентки, то в помощь им 
подключаются и другие служ-
бы: анестезиологии и реанима-
ции, фармакологии, хирургии 
и прочие. Кроме того, активно 
внедряются новые методики, 
та же инвазивная хирургия, 
гистероскопия, так как они 
работают более эффективно. 
Что касается людей, то у нас 
постоянно происходит смена 
поколений, есть старейшие ра-
ботники, а есть интерны, кото-
рые перенимают опыт. Жизнь 
идет, – рассказал главный врач 
БСМП Вячеслав Бомбизо.

Вся служба акушеров-гине-
кологов ждет нового события. 
В этом году будет запущен в 
работу современный перина-
тальный центр. Это значит, 
что в помощь специалистам 
придут самые новые техно-
логии. О значении профес-
сии наиболее емко сказала 
Рада Маркина: «Акушерство 
– самая главная врачебная 
профессия, так как мы отве-
чаем за две жизни, а значит, 
и радость по поводу успехов 
у нас двойная».

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

Екатерина Сараева – 
молодой перспективный 

специалист.

Коллектив роддома №2 – один из лучших в крае.

(Начало на 1 стр.)

Коллектив газеты «Алтай-
ская правда» с прискорбием 
сообщает, что 18 марта на 75-м 
году жизни скончался бывший 
заместитель редактора «АП»

ХАБАРОВ
Геннадий Валентинович,

и выражает глубокое соболез-
нование родным и близким 
покойного.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ТАТАМИ
В Барнауле состоялись 
чемпионат и первен-
ство Сибирского фе-
дерального округа по 
синкёкусинкай карате.

Этот стиль карате был соз-
дан в Японии в 50-е годы про-
шлого века в противовес мно-
жеству бесконтактных школ и 
с тех пор считается одной из са-
мых трудных и жёстких разно-
видностей боевых искусств. В 
Алтайском крае этот вид спорта 
развивается уже довольно дав-
но. В минувшие выходные в 
барнаульском спорткомплексе 
«Победа» можно было понаблю-
дать за поединками сибирских 
каратистов.

О том, кто приехал побо-
роться за медали на Алтай, 
рассказал президент краевой 
федерации синкёкусинкай 
Ярослав Расов:

– На наши соревнования 
пожаловали свыше 300 ка-
ратистов из Новосибирской, 
Кемеровской, Ирку тской 
областей, Красноярского, За-
байкальского краёв, Хакасии, 
Бурятии, Республики Алтай. 
Среди прочих в Барнаул при-
ехали члены сборной России, 
которые представляют нашу 
страну на мировом уровне. 
Новосибирская область пред-
ставлена наибольшим количе-
ством спортсменов, на хорошем 
уровне всегда выступают крас-
ноярцы, кемеровчане.

Возрастной диапазон спорт-
сменов колебался от 8 лет 
и старше. Самым старшим 
участником состязаний стал 
47-летний Радик Сарваров 
из Новокузнецка, остановив-
шийся в шаге от пьедестала в 
разделе «ката» (демонстрация 
технических действий). По сло-
вам спортсмена, в детстве он 
занимался тяжёлой атлетикой, 
стал мастером спорта, а 23 года 
назад сделал выбор в пользу 
карате.

– Ежегодно езжу в Фукуоку 
(город в Японии. – Прим. «АП»), 
где совершенствую технику, а 
по возвращении передаю свои 
знания детям, – рассказывает 
Радик, который работает трене-
ром в одном из новокузнецких 
клубов. – Карате можно зани-
маться до глубокой старости. 
Это не просто спорт, а образ 
жизни. В той же Японии очень 
много каратистов пожилого 
возраста.

Во время церемонии откры-
тия зрители тепло приветство-
вали участников прошлогод-
него абсолютного чемпионата 
мира в Японии Максима Смо-
лякова из Новокузнецка, крас-
ноярцев Назара Насирова, став-
шего в Токио единственным 
российским призёром, и Ната-
лью Созыкину. Кстати, Наталья 
оказалась очень симпатичной 
девушкой, скорее напомина-

ющей манекенщицу, нежели 
бойца спецназа. Увидев её на 
улице, никогда не подумаешь, 
что эта стройная красотка ру-
ками разбивает доски или со-
крушает «вертушками» своих 
соперниц.

– Я занималась разными 
видами спорта, но по душе 
пришлось именно карате, – 
говорит Наталья. – Мне нра-
вится философия этого вида 
единоборств, его внутренняя 
составляющая. В жизни пока, к 
счастью, не приходилось при-
менять бойцовские навыки, но 
уверенность в себе, умение до-

биваться поставленных целей 
всегда очень сильно помогают.

Наталья завоевала первое 
место и в ката, и в полнокон-
тактных поединках – кумите. 
Острейшую конкуренцию в 
финале ей составила барнауль-

ская спортсменка Екатерина 
Фурсова – бронзовый призёр 
абсолютного чемпионата Рос-
сии. Спортсменки бились два 
дополнительных раунда, потом 
проходили процедуру взвеши-
вания. Но и это не выявило 

победительницу, поэтому по 
регламенту состоялся ещё один 
раунд. В итоге решением судей 
первое место было присуждено 
Созыкиной.

Но самыми зрелищными 
всё же были поединки среди 

мужчин. Здесь шли куда более 
яростные бои. Забрызганное 
кровью кимоно и оказание 
помощи участникам сорев-
нований медиками были не 
редкостью. Проигрывать не 
хотел никто, ведь философия 
этого вида спорта учит биться 
до конца. При этом поединки 
напоминали танцы, участни-
ки соревнований очень живо 
двигались по татами, то стара-
ясь избежать удара, то вдруг 
с остервенением бросаясь в 
атаку.

Зрители болели за всех 
алтайских спортсменов, но 
особенно за барнаульца Бог-
дана Князева, выступавшего 
в весовой категории до 65 кг. 
Чемпион Сибири прошлого 

года всерьёз претендовал на 
медали, однако в одном из 
предварительных боёв по ре-
шению судей уступил и выбыл 
из борьбы.

– В детстве выигрывал пер-
венство России много раз, а 
во взрослом спорте всё ина-
че, – говорит Богдан. – Но эти 
трудности лишь закаляют ха-
рактер, заставляют усерднее 
тренироваться в спортзале. Уже 
четыре года совмещаю занятия 
с тренерской работой, одна из 
учениц даже выступала в ны-
нешних соревнованиях.

Если в чемпионате хозяева 
усилиями Екатерины Фурсовой 
завоевали единственную сере-
бряную медаль, то в первенстве 
среди спортсменов от 8 до 17 

лет выступили выше всяких по-
хвал. Сборная Алтайского края 
заняла второе место, уступив 
лишь более многочисленной 
команде из Новосибирской 
области. Замкнули призовую 
тройку представители Крас-
ноярского края.

Особенно стоит отметить 
Михаила Ломоносова, высту-
павшего среди старших юно-
шей (16-17 лет). Тёзка великого 
русского учёного-энцикло-
педиста одержал уверенную 
победу в самой престижной 
весовой категории (свыше 70 
кг). Добились успеха также 
Матвей Дружков, Иван Сычев, 
Иван Трусов, Ринат Ахмаду-
лин, Александр Шитов, Мария 
Лобастова и другие спортсме-
ны, ставшие победителями в 
своих возрастных и весовых 
категориях.

Как показал турнир, кон-
тактный стиль карате у нас 
по-прежнему популярен, хотя 

синкёкусинкай приходится 
выдерживать серьёзную кон-
куренцию с другими модными 
видами единоборств.

– Когда новый вид спорта 
только рождается, то почти 
всегда набирает популярность, 
– говорит Вячеслав Литвинов, 
руководитель Кемеровской 
федерации синкёкусинкай. 
– Было время, когда в нашу 
секцию записывалось по ты-
сяче человек, был настоящий 
бум киокушина. Потом поток 
хлынул в тайский бокс, сейчас 
повышенным спросом поль-
зуется ММА (от англ. Мixed 
Martial Arts – смешанные бо-
евые искусства). Всё зависит 
от руководителей на местах, 
которые притягивают к себе 
учеников и сподвижников 
словно магнит, заражают сво-
им вирусом в хорошем смысле 
слова.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Обменялись 
«любезностями»

Алтайский боксёр завоевал 
серебряную медаль престижного 
международного турнира.

В Анапе состоялся IX мемориал 
мастера спорта международного 
класса Николая Павлюкова среди 
юниоров 17 – 18 лет. В этом году тур-
нир собрал 140 подающих надежды 
молодых боксёров из 13 стран Ев-
ропы и Азии, а также сильнейшей 
в мире сборной Кубы.

Представитель рубцовского от-
деления СДЮСШОР «Алтайский 
ринг» Владимир Узунян выступал 
в весовой категории до 81 кг. На 
пути к финалу воспитанник тре-
нера Александра Дударева одержал 
победы над боксёром из Финлян-
дии и соотечественником Сергеем 
Мурашёвым, а в решающем бою за 
первое место уступил кубинцу Дави-
ду Гутиересу Освари Моррелю. Тем 
самым соперник Владимира взял 
реванш за поражение в матчевой 
встрече Россия – Куба несколькими 
днями ранее.

Соревнования в Анапе были 
одним из этапов подготовки силь-
нейших российских юниоров к май-
скому первенству Европы. Предпола-

галось, что оно состоится в Латвии. 
Что касается соперничества Узуняна 
с Моррелем, то оно может получить 
продолжение лишь в ноябре на пер-
венстве мира среди юниоров.

Семейный 
подряд

Дочь известных супругов-пара-
лимпийцев Ульяна Подпальная 
успешно выступила на Кубке 
мира по лёгкой атлетике среди 
лиц с ПОДА, улучшив свои шансы 
на участие в Паралимпийских 
играх в Рио.

Соревнования по лёгкой атлетике 
среди лиц с поражением опорно-дви-
гательного аппарата проходили 15 
– 20 марта в Дубае (Объединённые 
Арабские Эмираты). В турнире, 
который являлся одним из этапов 
отбора на Паралимпийские игры, 
участвовали более 450 спортсменов 
из 45 стран.

Барнаульская спортсменка Улья-
на Подпальная завоевала бронзовую 
медаль в метании диска в объеди-
нённом классе F40 и F41. При этом 
она улучшила свой личный рекорд 
сразу на метр. Помимо этого Ульяна 
толкала ядро, заняв четвёртое место.

Следующий важный старт для 
спортсменки будет в апреле, ког-
да состоится Кубок России. По его 
итогам сформируется команда 
на июньский чемпионат Европы. 
После 30 июня очки в паралим-
пийский рейтинг добавляться 
не будут, положение в итоговом 
списке станет для спортсменов 
определяющим для попадания 
на Паралимпиаду.

Залесово – 
это сила!

В региональном этапе Всерос-
сийского зимнего фестиваля ГТО 
участвовали 26 команд из городов 
и районов края.

В краевых соревнованиях по сда-
че норм ГТО, которые проходили 
в Заринске, выступали более 200 
участников от 9 до 17 лет – по восемь 
лучших представителей (4 мальчика 
и 4 девочки) от каждого муници-
пального образования.

На церемонии открытия спорт-
сменов приветствовали почетные 
гости, в числе которых паралим-
пийская чемпионка по лыжным 
гонкам Татьяна Ильюченко и ви-
це-чемпион мира по спортивной 
гимнастике Сергей Хорохордин, в 

конце прошлого года назначенный 
послом ГТО в Алтайском крае.

Школьники соревновались в 
стрельбе из пневматической вин-
товки, плавании, лыжных гонках, 
прыжках в длину и сгибании ту-
ловища.

В командном зачете наилучшие 
результаты продемонстрировали 
сельские спортсмены: победу одер-
жал Залесовский район, второе 
место заняли тогульцы, замкнула 
тройку призеров команда Павлов-
ского района. Лучшими из горожан 
стали барнаульцы, занявшие шестое 
место.

«АлтайБаскет» 
дома непобедим

Алтайские баскетболисты уве-
ренно прошли дистанцию регуляр-
ного чемпионата Суперлиги-2, по-
бедив во всех домашних матчах.

И хотя нашей команде ещё пред-
стоит провести заключительные 
игры «регулярки», которые пройдут 
25 – 26 марта в Челябинске, можно 
уже подвести предварительные 
итоги. По ходу чемпионата «Ал-
тайБаскет» установил сразу два 
рекорда среди всех профессио-
нальных команд РФБ. Во-первых, 

барнаульский коллектив одержал 
при родных болельщиках 20 побед 
из 20 возможных. Во-вторых, наша 
команда достигла уникального ре-
зультата, выиграв один из периодов 
со счётом 22:0 – в выездном матче 
с «Тамбовом».

Заключительные домашние 
встречи регулярного чемпионата по-
допечные Михаила Терехова прово-
дили 16 – 17 марта с «Чебоксарскими 
Ястребами». Обе игры прошли под 
лозунгом «Птичку жалко». В первом 
матче гости конкурировали с хозя-
евами лишь до третьей четверти, 
в которой после счёта 39:36 взяла 
слово дальнобойная артиллерия 
барнаульцев. Четыре кряду точных 
трёхочковых броска в исполнении 
Александрова, Злобина и дважды 
Новикова – и счёт уже 51:36. Стало 
понятно, что игра сделана. В остав-
шееся время борьба была, но хозяе-
ва не позволили гостям сократить 
отставание, спокойно доведя матч 
до победы – 81:69.

В повторном поединке «ястре-
бы» уже с первого игрового отрез-
ка начали пролетать мимо победы 
как фанера над Парижем. Макси-
мальный отрыв в этой встрече со-
ставлял 26 очков – 62:36 в начале 
четвёртой четверти. После этого 
«АлтайБаскет» как мог старался 

помочь сопернику. Естественно, 
о том, чтобы дать гостям хотя бы 
шанс на победу, речи не шло. Но 
при этом игроки были сконцен-
трированы ровно настолько, на-
сколько того требовала ситуация. 
Последовавший рывок чебоксарцев 
18:2 за последние четыре минуты 
матча резко сократил преимуще-
ство барнаульцев до 64:54. Но ведь 
никто и не обещал, что всё будет 
безоблачно на протяжении всех 
40 минут!

Тем не менее алтайские баскет-

болисты показали стопроцентный 
результат в домашней серии игр, 
сумев оттеснить со второй строч-
ки турнирной таблицы питерский 
«Спартак», потерпевший осечку во 
втором матче в Тамбове. Чтобы со-
хранить за собой текущую пози-
цию, «баскетовцам» нужно дважды 
побеждать в Челябинске неуступ-
чивое «Динамо». Надеяться на то, 
что «Спартак» споткнётся в гостях 
у ярославского «Буревестника», не 
приходится.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

 Барнаульские тренеры на параде-открытии эффектно разбивали толстые доски.

Зрители переживали сильнее участников.

Синкёкусинкай – очень зрелищный вид единоборств.

Карате закаляет характер.

Танцы на татами.

Наталья Созыкина 
занималась разными видами 
спорта, но по душе пришёлся 

именно синкёкусинкай.

C  2015/2016. Ч   C   . В  
 Команда И В П Р/М О

1 Рускон-Мордовия, Саранск 38 31 7 3078-2734 69

2 АлтайБаскет, Барнаул 38 27 11 2887-2547 65

3 Спартак, Санкт-Петербург 38 26 12 3053-2823 64

4 Строитель, Энгельс 40 23 17  3048-2969 63

5 Чебоксарские Ястребы, Чебоксары 38 22 16  2855-2821 60

6 Динамо, Челябинск 38 21 17 3086-2887 59

7 Тамбов, Тамбовская область 38 18 20 2729-2671 56

8 Буревестник, Ярославская область 38 15 23  2751-2854 53

9 Арсенал, Тула 38 9 29 2556-3001 47

10 Динамо-ЦБК, Ставрополь 38 9 29  2921-3340 47

11 Союз, Заречный 38 9 29 2620-2937 47

ПАНОРАМА

Сибиряки выяснили, кто сильнее


